
Среда, 3 декабря 1980г., № 66 (2290)
„ „ „  ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, МЕСТ 
КОМА И ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

С. М. КИТОВА.

— - ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ?

Газета основана 

15 марта 

1931 г.
Вы ходит по 

понедельникам 
и средам

Цена 2 коп.

.̂, 11(11111!111111111111||и||||||||||||||111!11111[11111111111111111111111111111111П111!111111111111111111111111111!11111111111111!11111111111111111!!1111111111111111111111111111111111111111И11111111111111111111П1111111111111111111111111111111111М11111’ '̂  
=  =

С о в е т с к а я  высшая ш ко
ла по м асш табам  по д 
готовки кадров в целом 

удовлетворяет потребности 
общ ества. С его дня в нашей 
стране каждый десяты й ра
ботающий имеет высш ее об
разование. Вм есте с тем  
вполне законом ерно, что, чем 
развитее социализм , тем 
больш е требований предъяв
ляется к высшей ш коле. Ее 
выпускники в соврем енны х 
условиях долж ны иметь не 
только м арксистско-ленин
скую и профессиональную  
теоретическую  подготовку , 
навыки практической рабо
ты, но и высокую  политиче
скую и нравственную  куль
туру. П оэтом у вопросы ком 
м у н и с т а  ского  воспитания 
вообщ е и нравственного в 
частности имею т для вузов
ской партийной организации 
особое значение.

Д ейственность нравственно- 
■■5 го воспитания в вузе зави-
55 сит от целой систем ы воздей-
5  ствия на студента : организа-
55 ции непосредственно учебно-
55 го процесса, идейно-теорети-
55 ческого уровня преподава-
55 ния общ ественных наук, зти-
55 ческой направленности учеб-
51 ного процесса по общ етео-
55 ретическим и специальным
38 дисциплинам , работы со сту-
■5 дентдми во внеучебное вре-
=  мя, вовлечения их в общ ест-
■I венно-политическую  практи-
55 ку и т. д . П оэтом у успех в
55 работе зависит в первую оче-
53 редь от того , насколько пол-
5  но выдерж ан комплексный
д  подход к решению  этой про-
Я  блемы .
тя

Мы им еем основание ут- 
3  верж дать, что в нашем инсти-
— туте многое делается в этом

отношении. П реж де всего 
»2 руководство института, рек-
51; торат совм естно с партийны-
^  ми организациями уделяю т
■Е постоянное внимание повы-
3  шению у проф ессорско-пре-
3  подавательского состава спе-
2  циальной методологической
К  подготовки для работы со
5  студентам и . В вузе работаю т
6  теоретические и методологи-
3  ческие семинары , откры т ф и-
3  лиал университета м ар кси з
ме м а-ленинизм а при Том ском
Я  обкоме КП С С , который окон-
55 чило уж е более 500 человек.

Партийный комитет боль- 
Е : шое внимание уд е ляет и со-
“  вершенствованию  планирова-
— ния нравственного воспита-
“  ния, понимая, что от того ,
~  насколько продум ан план, во
Я  многом зааисит успех дела.
Я  С этой целью в прош лом го-
3  ДУ по постановлению  партий
на ного комитета каф едрой на-
Я  учного ком м унизм а была
В  подготовлена НРЩДЯ кам плекс-
Е  идя програм м а воспитания, в
X  которой нравственное воспи-
Я  тание выделено в сам остоя-
Я  тельное направление. В этом
Я  же докум енте даны пример-
55 ные планы воспитания сту-
Я  дентов для основных струк-
Я  турны х подразделений —  ф а-
Я  культетов, общ етеоретических,
Я  общ еинженернь!х, проф и ли

рую щ их каф ед р , каф ед р  об
щ ественных наук, общ ежитий.

Усилия партийной органи
зации и ректората направле
ны и на ф орм ирование сту 
денческих коллективов, со 
здание в них соответствую 
щ его м орального климата. 
Д остигается это преж де все
го через вузовский ком со
мол, институт кураторов.

питателями, их учебы . В ор
ганизации учебы п роф ессор
ско-преподавательского  со с
тава, как показываю т провер
ки, проводимые партийным 
комитетом , ещ е не изжит 
ф орм ализм . Н ередко занятия 
на сем инарах носят инф ор
мационный характер . Низка 
посещ аем ость . Так, в этом 
учебном году на ф акультете

группах, работа в общ еж ити
ях. Например, в середине 
октября на ГР Ф  произош ел 
трагический случай —  при 
посвящении первокурсников 
специальности «М есторож де
ния и разведка руд редких и 
радиоактивных элементов» в 
студенты  от алкогольного 
опьянения погиб студент гр. 
2600 И. Ким. П роверка пока

Н Р А В С Т В Е Н Н О Е  
ВОСПИТАНИЕ В ВУЗЕ

В . К о ч е г у  р о в , с е к р е т а р ь ,
Л. Киселев, зам. секретаря партийного комитета

Разработано положение о 
кураторах, в котором опре
делен круг их обязанностей

Партийным ком итетом  со
здана и систем а обучения 
кураторов —  семинары на 
ф акультетах , общ еинститут
ский семинар, ф акультет ком 
м унистического воспитания 
ф илиала университета м арк
сизм а-ленинизм а. Успеш но 
работаю т кураторы  Ю . Б. 
Волынский, Е. П. М ихалевич, 
В. А . Бутенко , В. Г. Гальченко 
и другие .

Развитие моральной куль
туры  студентов идет и за 
счет их нравственного обра
зования. Больш ую  роль в 
этом  играет курс «Основы 
марксистско-ленинской этики», 
который преподается в вузе 
около 20 лет.

Но, как известно, нравст
венное просвещ ение не д а 
ет бы стры х результатов . О д 
ним из важнейших условий 
пёрехода моральных поня
тий в убеж дения являю тся 
конкретны е примеры поведе
ния советских лю дей , окру
ж аю щ их, собственная д е я 
тельность. Понимая это, пар
тийная организация, админи
страция, общ ественны е ор-- 
ганизации привлекаю т студен 
тов К общ ественно полезному 
тр уд у , общ ественно-политиче
ской практике. Это субботни
ки, воскресники, б езв о зм езд 
ный тр уд  во время третьего  
трудового  сем естр а и т. д.

Вм есте с тем  следует ска 
зать, что в организации 
нравственного воспитания у 
нас много нереш енны х проб
лем , П реж де всего это ка
сается работы с самими вос

ком м унистического  воспита
ния филиала УМ Л из 14 сл у 
ш ателей М С Ф  посетили все 
занятия лишь 4, из 30 геоло
гов —  12, из 8 слуш ателей 
УН П К —  3. Причем , среди 
«прогульщ иков» оказались за 
м еститель декана ГРФ  Л . М. 
Петровский, член партбю ро 
ГРФ  Л. П, Рихванов. Часто 
пропускает занятия на этом 
ж е ф акультете  доцент М С Ф  
А . С . Соляник.

П о-преж нем у несоверш ен
но планирование воспитатель
ной работы во многих под
разделениях. Типичный недо
статок —  абстрактность мно
гих положений в планах.

Партийный комитет 21 нояб
ря этого года заслуш ал о т
чет партбю ро А Э М Ф  «О пар
тийном руководстве идейно
теоретической подготовкой 
научно-педагогических кадров 
на ф акультете» . В ходе под
готовки этого вопроса вы яс
нилось, что только на одной 
каф ед р е  из восьми, каф едр е  
общей электротехники (заве
дую щ ий доцент А . П. П етро
вич), начата подготовка м ето
дических разработок по 
включению м ировоззренче
ских, нравственных аспектов 
в лекции и практические за 
нятия, М еж ду тем  по р еш е
нию совета института от 27 
июня 1979 года мы должны 
были закончить эту работу 
ещ е до 1 сентября этого го 
да, О тсю да —  снижение эти
ческой направленности всего 
учебного процесса.

М ного нареканий вызыва
ет деятельность  кураторов по 
созданию  соответствую щ его 
нравственного климата в

зала, что на этой специаль
ности уж е слож илась незд о 
ровая традиция, когда по
свящ ение сопровож дается 
выпивкой. И никто из препо
давателей , кураторов ни разу 
не вм еш ался, вовремя не 
пресек такие «посвящ ения». 
Заведую щ ий каф едрой про
ф ессор  В. К. Черепнин, парт
орг А . Д . Миков долж ного 
внимания воспитанию не у д е 
ляли и тем  самы м не способ
ствовали форм ированию  лич
ности студента .

И, к сож алению , такие при
м еры , когда заведую щ ие 
профилирую щ им и каф едрам и 
свой профессиональны й долг 
видят лишь в том , чтобы дагь 
студентам  знания по своему 
предм ету , не единичны. Это 
не государственны й, не пар
тийный подход.

Возьм ем  теперь общ еж и
тия. Еж егодно  после ремонта 
(а он, как известно, прово
дится в основном силами са
мих студентов) общ ежития 
сдаю тся комиссии облиспол
кома с хорошими и отлич
ными оценками. Но вскоре 
после заселения их не у з 
нать. Происходит это п р еж 
де всего потому, что у зна
чительной части студентов не 
привито чувство береж ного 
отношения к социалистиче
ской собственности , р езульта
там тр уда своих товарищ ей. 
П роявляет беспомощ ность 
студенческое сам оуправле
ние. Не налажена долж ным

образом  воспитательная рабо
та в общ еж итиях. Так, в се 
редине ноября комиссия об
кома КП С С  побывала в двух 
студенческих дом ах тепло
энергетического  ф акультета . 
В общ ежитии по ул . Верш и
нина, 31 не было плана вос
питательной работы , инф ор
мации по предстоящ ем у X X V I 
съ езд у  КП С С , подготовке к 
нему, но зато оказалась со
верш енно иная информация... 
телеф оны  всех том ских рес
торанов. И все эти недостат
ки были устранены только 
после неоднократных ука за 
ний декану ф акультета А . В. 
Кузьм ину и секретарю  парт
бюро В. Г. Заврину.

Поэтому усилия партийной 
организации долж ны быть 
направлены в первую  очередь 
на усиление этической на
правленности всего цикла 
преподаваемых в вузе дис
циплин: необходим о добиться 
безусловного  выполнения 
решения совета института от 
27 июня 1979 года о р азр а
ботке на всех каф едр ах пла
нов по мировоззренческой, 
нравственной подготовке сту 
дентов в учебном процессе, 
систем атически повышать от
ветственность каж дого препо
давателя за воспитание .с т у 
дентов. О собенно следует об
ратить внимание на работу 
проф илирую щ их каф ед р .
Учебном у и научному управ
лениям необходим о усилить 
контроль за выполнением 
служ ебны х обязанностей за
ведую щ им и каф едрам и , ве
дущ ими преподавателям и , на
учными сотрудникам и по вос
питанию студентов.

Партийный комитет совер
ш енствует контроль д еятель
ности администрации. У твер 
ж дена комиссия парткома по 
контролю  хозяйственной д е я 
тельности . В нее вошли ав
торитетны е в институте лю ди: 
Г. М. Кассиров, В. Н. Епонеш - 
ников, И. К. Л ебедев , А . В. 
Водопьянов, А . Е. А лехин , 
В. В. Литвак и други е , всего 
13 человек.

В ближ айш ее время будет 
утверж дена комиссия по конт
ролю учебно-воспитательной 
работы в вузе . Партийный ко
митет по прим еру райкома 
партии планирует ввести в 
практику отчеты деканов, се к 
ретарей партийных бю ро, з а 
ведую щ их каф едрам и о по
вышении ими м арксистско- 
ленинского образования, про
водить их общ ественно-поли
тическую  аттестацию .

Ш111111111П1111111111111111111111111111111!11П11111111111111111111111111!111!11111111111!1!111111111111111111111П11111111111!111111111111111111!11111111111111111111111111111111111111111111!1111111111111111111111!1111111111||||1111111Ш11Ш|!1Ш|//|̂



ПРИСМАТРИВАЯСЬ К КИЕВСКОМУ
АКТИВИЗАЦИЯ САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

О ДНО Й из основных 
целей всей м етоди
ческой работы , не

сомненно, является обуче
ние студентов сам остоя
тельной работе и ее акти
визация.

Интересный опыт накоп
лен в Киезском  политех
ническом институте, на ка
ф ед р е  общей и неоргани
ческой химии. Там уж е 14 
лет под руководством  
проф ессора В. В. Удовен- 
ко действует и соверш ен
ствуется новая систем а 
преподавания. В основе 
систем ы два основных по
лож ения: первое —  зна
ния каж дого студента по 
каждой тем е контролиру
ю тся не м енее двух раз 
до сдачи зачета или экза
мена с выставлением оце
нок и второе —  на лек
цию студент приходит, по
знакомивш ись с основным 
материалом  по тем е.

П реподаватели знаю т, 
что при обычных м етодах 
преподавания трудно до
биться того , чтобы все 
студенты  были готовы к 
лекции —  в лучш ем слу
чае познаком ятся с м ате
риалом несколько студен 
тов из потока. О собен
ность киевского варианта 
(так назвали эту систем у 
у нас на каф ед р е ) в том, 
что подготовка к лекции 
становится неотвратимой 
благодаря выполнению 
первого положения систе
мы (контроль каж дого сту 
дента по тем е до лекции).

Таким образом , этапы 
изучения темы сле д ую 
щ ие: сначала дается под
робное дом аш нее задание 
с перечислением основных 
вопросов, реком ендуется 
соответствую щ ая литерату
ра. Задание мож ет быть 
выдано такж е в виде м е
тодической разработки.

С тудент сам остоятельно 
прорабаты вает тем у и р е
ш ает типовые задачи.

На лабораторном  заня
тии проводится контроль 
знаний всех студентов с 
помощ ью  карточек безма- 
шинного програм м ирован
ного контроля (БМ П К) в 
течение 20— 30 минут с вы
ставлением оценок в ж ур 
нал. П олож ительная оцен
ка является допуском  к 
лабораторной работе. Н е
подготовленны е студенты  
к лабораторной работе не 
допускаю тся —  они зани
маю тся изучением теории, 
а лабораторную  работу 
выполняю т в дополнитель

ное врем я. Здесь  же про
водится проверка пись
менных домаш них за д а
ний, если они п р ед у
смотрены по данной тем е. 
Кром е того , преподава
тель дает краткие консуль
тации по отдельны м  воп
росам .

На практическом заня
тии проводится контроль 
знаний по более широкой 
програм м е с использова
нием карт БМ ПК, со д ер 
жащ их по 20— 25 вопросов, 
рассчитанных на час. Но 
вначале преподаватель от
вечает на вопросы студен 
тов. В конце занятия про
веряю тся знания студентов

с выставлением оценок и 
дается анализ основных 
ош ибок. А  уж е после это
го читается лекция по те 
ме на более высоком 
уровне, так как нет см ы с
ла излагать элем ентарны е 
сведения, и появляется р е
альная возм ож ность глуб 
ж е раскрыть основные 
програм м ны е вопросы, 
сделать лекцию  проблем 
ной.

П осле первого знаком 
ства с системой обычно 
возникает несколько о с
новных вопросов. Какое 
время тр еб уется  студе н 
там для самостоятельной 
работы по этой системе?

Каковы содерж ание и ф о р 
ма БМ ПК, позволяю щ ие 
бы стро проверить ответы? 
Не будет ли массового 
невыполнения заданий и 
перегрузки  преподавате
лей и студентов работой 
по ликвидации задо лж ен 
ности? Какова эф ф екти в
ность системы? О становим 
ся на ф орм ах карт БМ ПК 
и некоторы х результатах 
применения систем ы .

Чтобы охватить весь ма
териал и быстро прове
рить знания, вопросы в 
картах БМ ПК не долж ны 
быть слиш ком ком плекс
ными, а ответы на них 
по возмож ности долж ны

Если вы подружились с библиотекой, перед 
вами открываются шнрое<ие горизонты в мир 
знаний. Вы знакомитесь с новинками литерату
ры, новыми изобретениями, неизвестными фак
тами.

В научной библиотеке лучше, чем дома, за
няться подготовкой проекта, как, например, 
студент группы 0172 С. Козлов, или поработать 
над конспектом лекций, как это делает А. Но
воселов из группы 7400, подготовиться к рефе- 
рату.

В тишине залов слышен только шелест пере
листываемых страниц: Склоненные головы, сдви
нутые брови, напряженные лица и раскованные 
позы. Мир постижения чисел, фактов, идей.

Фото И. Вотчала.

ПОЛИТДЕНЬ 
Н А  Г Р Ф
20 ноября каф ед р а по

литической экономии про
вела на нашем ф акультете 
единый политдень.

В общ еж итие на встре
чу со студентам и пришли 
преподаватели каф едры  
политэкономии Е. С . Ко- 
готкова и А . С . Навозов.

Евгения С ергеевна рас
сказала о постановлении 
октябрьского  (1980 г.) П ле
нума ЦК КП С С , о задачах, 
стоящ их перед страной в 
настоящ ее время. А . С .

Навозов и кураторы , при
ш едш ие на встречу со сту
дентам и своих групп, по
говорили со студентам и по 
вопросам внутреннего по
ложения в стране, о по
литическом кур се нашей 
партии, об итогах десятой 
пятилетки.

Политдень прошел ус
пешно, он охватил 226 
студентов-геологов. Мы 
ж дем  преподавателей ка
ф ед р  общ ественны х наук 
для новых встреч в общ е
житиях. О собенно это важ
но сейчас, в преддверии 
X X V I съезда партии.

п. КОСОНОГ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ ГРФ.

С и с т е м а  общ ествен- 
н о  - п о л и т  ической 
практики в вузе бы

ла предлож ена 10 лет на
зад . Врем я показало не 
только ж изненность и 
своеврем енность нового 
подхода к воспитанию 
студентов , но и вскрыло 
целый р я д , трудностей как 
организационного , так и 
м етодического  порядка.

Научно - практическая 
м еж вузовская ко нф ер ен 
ция «О бщ ественно-полити
ческая практика как ф ак
тор повышения эф ф екти в
ности коммунистического 
воспитания студенческой 
м олодеж и», которая состо
ялась в Д ом е политическо
го просвещ ения 27 ноября, 
подвела итоги, обсудила 
эти и другие вопросы . В 
конференции приняли
участие зам еститель заве
дую щ его  отделом  студен 
ческой м олодеж и ЦК 
ВЛ КСМ  О. И. Карпухин, 
старший научный со тр уд 
ник НИИ проблем высшей 
школы МВ и С С О  Р С Ф С Р  
Л. Н. М игалин, завед ую 
щий отделом  науки и учеб 
ных заведений Том ского 
обкома КП С С  Н. П. Ки
риллов, члены совета по 
С П П , руководство , ком со
мольский и профсою зный

актив вузов Том ска, гости 
из М инска, Харькова, Но
вокузнецка, Новосибирска, 
Ком сом ольска-на-А м уре и 
други х городов.

На пленарном заседа-

из данны х анкетирования, 
очень высоко оценивают 
роль ОПП в ф орм ирова
нии организаторских на
выков м олодого  специа
листа, позволяю т связать

нии докладчики единодуш 
но отметили важную  роль 
систем ы ОПП в ф орм иро
вании активной общ ест
венной позиции студентов. 
ОПП усиливает ком плекс
ный подход в вопросах 
воспитания, обеспечивает 
единство теоретических и 
практических знаний.

П рактика показала, что 
систем а ОПП полностью 
оправдала себя. За по
следние годы общ ествен
ная активность студентов 
возросла в 2,5 раза.

Ректор ТИ А С У Ра про
ф ессо р  И. П. Чучалин в 
своем  выступлении о тм е
тил, что студенты , исходя

знание м арксистско-ленин
ской теории с практиче
ской деятельностью .

Введение общ ественно- 
политической практики во 
многом  активизировало 
работу ком сом ольской и 
профсою зной организаций 
вуза, повысило тр ебова
ния к кураторам , п р о ф ес
сорско-преподавательско
му составу.

Успехи в систем е ОПП 
откры ваю т и новые р е зер 
вы, ставят новые пробле
мы , поэтому на ко н ф е
ренции много говорилось 
о путях соверш енствова
ния общ ественно-полити
ческой практики. П р ед се

датель городского  совета 
по О ПП, доцент ТГПИ А . А . 
Белобородов отм етил, что 
один из путей соверш ен
ствования систем ы  являет
ся введение спецкурса по 
теоретическим  и м ето ди
ческим основам О ПП , р аз
работка ее практической 
части. Пока единства в 
этом  вопросе нет.

—  О дна из самы х боль
ших трудностей в органи
зации О ПП , —  отметил 
Л. Н. М игалин, —  преодо
ление ф орм ализм а в пла
нировании, организации и 
подведении итогов О ПП. 
Не м енее важен и кадр о 
вый вопрос —  подготовка 
преподавательских кадров 
к ведению  курса общ ест
венно-политической прак
тики.

Л. Н. М игалин уточнил 
соотнош ение Ленинского 
зачета и О П П : общ ествен
но-политическая практика 
была и остается составной 
частью Ленинского зачета.

На обсуж дение участни
кам конференции был 
предлож ен проект поло
жения по ОПП и решение 
о м ерах по дальнейш ем у 
ее соверш енствованию .

После пленарного засе
дания работа конференции 
проходила по секциям .

В. ФИННИКОВА.

МОНОГРАФИЯ 
О Т Р У Д О В О М  

П О Д В И Г Е
В И ЗД А ТЕЛ Ь С ТВЕ  Том

ского университета вышла 
книга доцента политехни
ческого института Л. Н. 
Ульянова «Трудовой под
виг рабочего класса и 
крестьянства Сибири.
1945 —  1953 гг. И сториче
ский опыт борьбы за вос
становление и развитие
сельского  хозяйства круп
ного региона страны».

На основе анализа об
ширного круга источников, 
в основном архивных до 
кум ентов, а такж е им ею 
щ ейся литературы  в книге 
раскрыта ш ирокая карти
на борьбы партии за
подъем сельского  хозяйст
ва в послевоенный период 
в Сибири. Эта проблема 
глубокого  освещ ения в ис
торической литературе до 
настоящ его времени не 
получила. В этой связи
м онограф ия Л. Н. Ульяно
ва им еет несомненную  
значимость.

Автор  детально рассм ат
ривает реальное полож е

ние в сельском  хозяйстве 
региона по окончании 
воины, особенности орга
низационно-партийной и 
партийно-политической ра
боты в сельской местности 
Сибири. В книге собраны 
сводны е данные по росту 
численности кадров пар
тийных и советских работ
ников, пропагандистов, лек
торов, агитаторов и культ
просветработников сибир
ского региона.

О бстоятельно рассказано 
в книге о ш еф ской помо
щи города селу, об элект
рификации колхозов, М ТС 
и совхозов в первый пос
левоенный период.

Книга Л. Н. Ульянова, 
несомненно, представляет 
интерес для научных ра
ботников, преподавателей 
вузов, студентов , пропаган
дистов, изучаю щ их исто
рию КП С С .

В. БУРКОВ,
А. ГАГАРИН, 

доценты кафедры ис
тории КПСС.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

И Р И С  Т У п и л и  
К ВЫПОЛНЕНИЮ

После чрезвычайного 
происшествия, когда в 
результате алкогольно
го отравления погиб 
наш студент И. Ким, ру
ководство факультета и 
партийная организация 
усилили воспитательную 
работу в аспекте про
блем, затронутых в 
статье «В погоне за 
романтикой» («За кад
ры», № 58 за 3 ноября 
с. г.).

Причины этого тяже
лого случая обсужда
лись на партбюро, пар
тийном собрании, сове
те факультета.

За ослабление воспи
тательной работы на ка
федре месторождений 
редких и радиоактивных 
руд заведующему В. К. 
Черепнину объявлен 
строгий выговор с зане
сением в учетную кар
точку по партийной ли
нии и строгий выговор 
по инс-итуту. Получили 
серьезные взыскания 
парторг кафедры А. Д. 
Миков, куратор И. В. 
Кучеренко, бывший де

кан ГРФ Б. И. Спири
донов.

20 ноября на факуль
тете состоялось собра
ние комсомольско-
профсоюзного актива, в 
котором приняли уча
стие все члены бюро 
ВЛКСМ факультета и 
специальностей, проф
бюро, студсовета, ком
сорги.

Партийное бюро и 
бюро ВЛКСМ принима
ют меры по усилению 
культурно-масовой и 
спортивной работы.
Правда, отсутствие по
мещения под клуб 
(ГРФ — единственный 
факультет, который не 
имеет своего клуба) су
щественно затрудняет 
проведение крупных 
мероприятий в общежи
тии. Выделить помеще
ние под клуб нам обе
щают уже четыре года, 
ко по-прежнему в цо
кольном этаже обще
жития хранится карто
фель. С. РЯБЧИКОВ,

секретарь партбюро
ГРФ.
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В А Р И А Н Т У
СТУДЕНТОВ ПО

быть в ф орм е «да» и 
«нет», что легко  ко ди р ует
ся, так что ответы мож но 
получить в ф орм е табли
цы, которую  легко  про
верить за несколько се 
кунд. При этом  полож и
тельная оценка выстав
ляется при числе правиль
ных ответов более 75 про
центов. Второе условие 
положительной оценки —  
наличие у студента полных 
ответов на каждый воп
рос. О перативность про
верки мож но сущ ественно 
повысить участием  в ней 
наиболее способны х сту
дентов (это  показал наш 
опыт).

Э ф ф ективность  систе
мы (по опыту КПИ) чрез
вычайно высока. П реж де 
всего качественны е пока
затели успеваем ости при 
достаточно высоком уров
не требований составляю т 
70— 80 процентов ( .ри та
ком ж е количестве набо
ра, как и в ТПИ). С туд е н 
ты КПИ постоянно заним а
ют призовые м еста в 
олимпиадах по химии 
среди вузов Киева; при
чем их успехи не хуж е, 
чем у студентов универси
тета. Прочность знаний 
целого потока неоднократ
но проверялась после V  
курса с помощ ью  соответ

ствую щ их тестов. О каза
лось, что по общей и не
органической химии (за 
I курс) она более высока, 
чем по другим  дисципли
нам, изучавш имся на бо
лее старш их курсах по 
обычной систем е.

В текущ ем  учебном го
ду мы проводим экспе
риментальную  проверку 
этой системы на двух по
токах Х ТФ  по курсу общ ей 
и неорганической химии. 
О кончательных итогов по
ка нет —  некоторы е из 
них подведет ближайшая 
сессия. О днако уж е сей
час видны положительные 
мом енты  и трудности .

П реж де всего, как нам 
каж ется, студентам  стало 
интереснее работать. Э то
му способствую т их сам о
стоятельная работа, став
шая насущ ной необходи
мостью , оперативная оцен
ка знаний* лучш ее пони

мание лекционного м ате
риала, более активное от
ношение к нему. Л иквида
ция задолж енностей стала 
более оперативной, так как 
студент долж ен отчитать
ся по каждой тем е, а не 
по нескольким темам 
2— 3 раза в сем естр , как 
было ранее. С туденты  ста
ли больш е посещ ать кон
сультации. Конечно, им е
ю тся трудности и недо
статки, как и во всяком 
новом деле . П реж де все
го, самим преподавателям  
нелегко дается перестрой
ка систем ы . Больш ую  ра
боту пришлось выполнить 
по созданию  новых м ето
дических пособий. И уж е 
сейчас, после первых за
нятий, видно, что необхо
димо их соверш енствова
ние. С тудентам  ж е трудно 
даю тся лишь 1— 2 первых 
занятия.

О пределенны м  недо

статком  системы является 
отсутствие оперативного 
контроля после лекции, 
когда знания студентов 
по данной тем е долж ны 
полностью сформ ировать 
ся.

На каф ед р е  , О Н Х про
долж ается напряженная 
работа по внедрению  но
вой систем ы , изыскиваю т
ся способы преодоления 
трудностей и недостатков. 
О тдельны е элем енты  сис
темы , преим ущ ества кото
рых очевидны (карты 
БМ ПК, м етодика выдачи 
домаш них заданий), актив
но внедряю тся на всех 
потоках. Мы надеем ся, 
что сама систем а и вы
званное ею оживление м е
тодической работы поло
жительно скаж утся на ка
честве знаний студентов.

Г. САВЕЛЬЕВ,
зав. кафедрой общей 

и неорганической химии.

задача на сегодня
Две трети времени студент проводит в общ еж итии. 

Здесь  он отды хает, готовится к занятиям , встречает
ся с д рузьям и . Это его дом .

А дом  долж ен быть чистым и ую тны м , светлы м и 
спокойным, он долж ен ж дать его и быть приветли
вым.

8 ТПИ немало именно таких студенческих домов. 
Об этом  рассказал и короткий ф ильм , показанный 
городском у активу, обсуж давш ем у в прош едш ее вос
кресенье вопросы работы в студенческих общ еж ити
ях. Кинолента запечатлела красные уголки и рабочие 
комнаты, клубы  и холлы , столовы е и спортивные пло
щ адки, показала заботу хозяев о своем  общ ежитии —  
его чистоте и пропускной систем е.

Участники актива —  администраторы , партийные и 
комсомольские работники, те , кто заботятся о пита
нии и здоровье студентов , рассказали о том , что д е 
лается и что ещ е предстоит сделать , чтобы лучш е 
жилось студентам  и чтобы было чем поделиться на 
сем инаре по работе в общ еж итиях, который М инвуз 
республики предполагает провести в Том ске в начале 
будущ его  года. П роф ессор  Ю . П. Похолков рассказал 
о совместной работе деканата А Э М Ф  и совета об
щ ественных организаций. Зам еститель секретаря ко
митета ВЛ КСМ  ТПИ Е. Эйхгорн поделилась опытом 
работы студенческих клубов. С обравш иеся узнали так
же об опыте спортивно-массовой работы в ТИСИ, о 
делах студенческого  совета в одном  из общ ежитий 
ТИ А СУРа. На совещ ании выступил зам еститель заве
дую щ его  отделом  пропаганды горком а КП С С  Н. Т. 
М асалов.

Анализируя состояние работы в общ еж итиях, вы
ступаю щ ие отм ечали, что организация быта и отды ха 
студентов ещ е не соответствует предъявляем ы м  тр е
бованиям. О тды х, особенно в праздничные дни, о гра
ничивается танцами, «деж урны м и» шахматными, тур 
нирами. Не видно организаторской роли студенче
ских советов и комитетов ВЛ КСМ . Редко бывают в об
щ ежитиях преподаватели . У зко  рассм атривается про
ведение единого политдня в общ еж итиях. П ридут два- 
три преподавателя одной из каф ед р  общ ественных 
наук —  и все. А удитор ия обычно собирается неболь
шая —  10— 15 человек, в лучш ем случае три д еся т
ка студентов . А  в этот день студентов могли бы по
сетить представители ректоратов , деканатов, члены 
партийных, ком сом ольских, проф сою зны х комитетов

Необходимо улучш ить работу красны х уголков. Они 
должны стать настоящ ими центрами общ ественно- 
политической работы .

О ставляет желать лучш его наглядная агитация в об
щ ежитиях. Пока она мало привлекает студентов . Не 
во всех общ еж итиях есть информ ация о п р едстоя
щем съезде  партии, лозунги  и плакаты , призывающ ие 
встретить это знам енательное событие успехами в 
труде и учебе. Н уж даю тся в обновлении стенды , по
свящ енные развитию  города и области в десятой 
пятилетке, студенческой  жизни.

Требуется улучш ение санитарной работы , создание 
комнат или уголков здоровья . П роф сою зны е ком ите
ты совместно с бю ро и студенческим и советами м но
гое м огут сделать  для наведения чистоты и порядка 
в общ еж итиях. Н еобходим  строгий контроль за тем , 
чтобы перестали курить в ком натах. П олезно было бы 
вывесить броские, красочные, убедительны е плакаты, 
показываю щ ие вред курения, особенно для девуш ек, 
будущ их м атерей . Д ля заядлы х курильщ иков необхо
димо оборудовать м еста для курения и строго  сле 
дить за выполнением требований.

На совещании актива шла речь и о повышении ро
ли общ ественного  контроля за организацией питания.

Воспитывая будущ их командиров производства, со з
дателей материальны х, культурны х, духовны х ценно
стей, вузы  Том ска долж ны испытывать огром ную  от
ветственность в равной м ере как за их обучение и 
внутреннее соверш енствование, так и за организацию  
их быта и отды ха.

Р. ГОРСКАЯ.

НА СНИМКЕ: ассистент кафедры начертательной
консультирует студентку гр. 1801 С. Филиппову.

геометрии Г. М. Темникова 
Фото И. Вотчала.

26 НО ЯБРЯ в Кировском 
райкоме КП С С  состоялось 
районное собрание совета 
ветеранов, на котором 
были подведены итоги ра
боты совета за год  и на
мечены новые задачи в 
деле сохранения боевых 
и тр удовы х традиций на
ш его народа, воспитания 
м олодого  поколения. На 
собрании присутствовали и 
члены совета ветеранов 
наш его института.

В отчетном докладе 
председателя районного 
совета А . Я. Власова про
звучали слова горячей 
благодарности тем , кто, не 
ж алея сил и времени, вы
ступает с беседам и и лек
циями, передает свой бо
гатый трудовой и ж изнен
ный опыт, рассказы вает о 
легендарном  времени р е
волюции, граж данской и 
Великой О течественной 
войн.

Д окладчик высказал по
ж елания ветеранам  боль
ше участвовать в проведе
нии Ленинского зачета, 
ком сом ольских собраний, 
в торж ественной обста
новке вручать паспорта, 
партийные и ком сом оль
ские билеты.

О собое внимание было

обращ ено на работу со 
студенческой аудиторией . 
Ведь именно в студенче
ском  возрасте наступает 
переоценка ценностей, вы 
рабаты вается нравствен
ный идеал. И кому, как не 
лю дям , чья жизнь стала 
историей, помочь м олоде
жи в утверж дении этого 
идеала. Хорош им  подспо
рьем  в этом  м ож ет стать 
общ ественно-политическая 
аттестация студентов на III 
этапе Ленинского зачета 
«Реш ения X X V  съезда 
К П С С  —  в жизнь!» .

В вы ступлениях после 
доклада ветераны дели
лись своим опытом рабо
ты , обсуж дали волнующ ие 
всех проблемы , говорили 
о поисках новых ф орм  об
щ ения со слуш ателям и . 
Важное замечание было 
высказано в адрес органи
заторов встреч с вете
ранами. А удитор ия до лж 
на быть м орально подго
товлена к такой встрече. 
Ведь для ф ронтовика про
вести беседу порой тр уд 
нее, чем когда-то было 
привести «язы ка». Н елег
ко всколы хнуть в памяти 
то , что хотелось бы забыть 
навсегда.

И нтересно рассказал а

большой р аботе  совета 
ветеранов ТПИ зам еститель 
председателя совета И. Т. 
Лозовский . Это и поиск 
новых ф актов , имен и р е 
ликвий для комнаты бое
вой славы, и строительст
во мем ориала том ским 
политехникам на С м олен
щине, и встречи с остав
шимися в ж ивых бойцами 
отряда «За Родину», и 
воссоздание жизни и д е я 
тельности бойца этого от
ряда , немецкого антиф а
шиста Ф риц а Ш м енкеля.

И все же хотелось бы, 
чтобы чащ е звучали в 
аудиториях голоса наших 
старейш их преподавателей, 
рассказы ваю щ ие о их бое
вом и трудовом  пути. А 
им есть что рассказать, 
нашим ветеранам!

В заклю чение собрания 
большой группе активных 
членов советов ветеранов 
были вручены грамоты  и 
подарки. С реди  них и по
литехники: председатель
совета ветеранов ТПИ 
А . В. А стаф ур о в , пр о ф ес
сор И. Д . Кутявин.

Это награды за неустан
ный тр уд  в больш ом , по
истине государственном  
деле  по воспитанию совет
ской молодеж и .

И. ДОЛЖЕНКО. I

В ПОЛИТЕХНИЧЕСКИХ
ВУЗАХ СТРАНЫ

СОВЕРШ ЕНСТВУЯ
УЧЕБНЫ Й
ПРОЦЕСС

В Л енинградском  по
литехническом при м е
тодическом  совете со
здана группа социоло
гических исследований 
учебного процесса. Их 
задача —  определить 
«узкие м еста», давать 
рекомендации по устра
нению. В группу, кроме 
члена м етодического  
совета, входит зам ести
тель секретаря ком ите
та ВЛКСМ , пр ед седа
тель совета отличников. 
К исследованиям  ш иро
ко привлекаю тся луч
шие в учебе студенты . 
Группа ведет учет посе
щ аемости , изучение 
м икроклим ата групп, 
влияния общ ественной 
работы на успеваемость 
и ДР-

Группе социологиче
ских исследований по
ручено выполнение 
госбю дж етной темы 
«П роблем а повышения 
академической активно
сти студентов».

В Т О Р А Я

П Р О Ф Е С С И Я
Второй год  при ф а

культете общ ественных 
профессий Челябинско
го политехнического ин
ститута работает школа 
наглядной агитации. В 
ходе занятий слуш ате
ли получаю т навыки по 
декоративно - приклад
ному искусству и см о
гут оказать практиче
скую  помощ ь вузу в 
решении проблем  по 
наглядной агитации.

В ш коле приобрета
ется смеж ная специаль
ность худож ника-оф ор- 
миста. Учебная про
грам м а предусм атрива
ет занятия по рисунку, 
живописи, композиции.

Конечная цель обуче
ния студентов —  подго
товка группы худож ни
ков, которы е смогли бы 
работать в едином  сти
ле.

ВОСПИТАНИЕ
П А Т Р И О Т О В
В Таш кентском  поли

техническом  хорошо за 
реком ендовали себя та
кие ф орм ы  воспитания, 
как изучение истории 
родного  края, своего 
вуза, знакомство с с уд ь 
бами его студентов и 
преподавателей в годы  
войны, возлож ение вен
ков к памятникам по
гибш им , встречи с 
фронтовикам и , вклю че
ние военно-патриотиче
ской тематики в НИРС, 
походы по м естам  р е 
волюционной, боевой и 
трудовой славы. Стало 
традицией С С О  на м е
стах работы в трудовом  
сем естр е  проводить 
лекции и беседы , уча
ствовать в проведении 
митингов, встречаться с 
ветеранами войны.

Торж ественно прохо
дят проводы выпускни
ков на действительную  
военную служ бу. У с 
пешно работает в ин
ституте музей боевой 
славы при военной ка
ф ед р е .

(Из многотиражных
газет).



БОЛЬШАЯ ЭТО С И Л А - 
физкультура!

ВО СП И ТА Н И Е коммуни- Значительную  часть
стической сознательности , спортивно-массовой и ор- 
укрепление здоровья сту- ганизационной работы в 
дентов, поддерж ание вы- институте составили зим- 
сокой работоспособности няя и летняя спартакиады , 
на протяжении всего пе- см отр-конкурс среди фа- 
риода обучения, совер- культетов. В группу тра- 
ш енствование спортивного диционных лидеров (Х Т Ф , 
м астерства —  основные ГР Ф ) впервые за многие 
задачи ф изического  вое- годы  вошли ф изикотехни- 
питания студентов в вузе . ки. Возросли результаты  
В свете этих задач и по- спортивной работы на 
становления обкома А Э М Ф .
КП С С  «О м ерах по повы- О днако у нас есть кол- 
шению физической куль- лективы , которы е м едлен- 
туры  населения области , но улучш аю т свою работу, 
организации систем атиче- Эти вопросы долж ны  стать 
ских занятий ф изкульту- предм етом  обсуж дения на 
рой и спортом » в институ- отчетно-выборной ко нф е
те активно ведется поиск ренции спортклуба , кото- 
и внедрение новых ф орм  рая состоится 5 декабря, 
ф изкультурно  - оздорови- Задерж ались в группе 
тельной работы . аутсайдеров Э Ф Ф , А В ТФ ,

Лы жные гонки, легко- У О П Ф . Снизились показа- 
атлетические кроссы , спор- тели на М С Ф . О тсутствие 
тивные соревнования, ф ут- планомерной работы , не- 
бол, зим нее многоборье достаточный организаци- 
ГТО  стали массовыми ме- онный уровень на этих 
роприятиями в институте, ф акультетах отразились на 
Вновь зачетным видом в ито гах , в спортивных дис 
спартакиаду института циплинах и см отре-конкур-
включен легкоатлетиче- се. Сейчас здесь  избраны 
ский кросс имени А . По- новые председатели  спорт- 
стольской. Впервые вве- советов, и им долж ны ак 
дены соревнования среди тивно помочь не только 
учебных групп по лыж ны м зам естители деканов, но 
гонкам и зим нем у много- и ком сом ольские органи- 
борью  ГТО , увеличено заторы , как это делается 
число зачетных участии- на Э Э Ф , ГР Ф , А Э М Ф . 
ков, больш е стало уде- Д ля достиж ения резуль-

СПОРТИВНАЯ

ляться внимания зимним татов, соответствую щ их
видам спорта. поставленным задачам , не-

В летний период в спорт- обходим о решение ряда 
лагере «Политехник» про- материальных и организа- 
веден пробег по трассам , ционных вопросов. Нуж- 
прилегаю щ им к лагерю , но продолж ить благоуст- 
символически составивш им ройство площ адок на тер- 
марш рут Киреевск — Томск ритории студенческих об- 
—  М осква О лимпийская. щежитий, несмотря на все 

Значителен вклад поли- тр удности , не снимать с 
техников в копилку Том ска повестки дня вопрос о 
■ о Всесою зном  конкурсе строительстве соврем ен- 
городов «Лыжня зовет», в ной лыжной базы, прибли- 
котором наш город вновь женной к м есту занятий 
стал лауреатом . По итогам Н еобходим о бы стрее 
зим него и летнего  се5о- менять психологию  орга
нов институт награж ден низаторов спортивной ра- 
кубками Кировского рай- боты в вопросах обеспе- 
кома КП С С , облепортко- чения м ассовости , систе- 
м итета. матически и полнее ис-

Д ей ствует граф ик мае- пользовать средства м ас
совых выходов ф акульте- совой информации. Всю 
тов на лыжню . В минув- спортивно-массовую  рабо- 
шие воскресны е дни уж е ту продолж ить под деви- 
проведены лыж ны е пра- зами —  «Каж ды й студент 
здники на Ф Т Ф  и ГР Ф . и сотрудник —  значкист 
Оба они отличались преж- ГТО », «О т знака ГТО  —  к 
де всего массовостью , • а 
геологи ещ е и красочно
стью  колонны, и хорошей 
ф изкультурной атрибутикой.

спортивному разряду» .
Б. ПЛОТНИКОВ, 

председатель спорт
клуба.

Всей группой
«ТО М С КА Я  ЛЫ Ж Н Я З О 

ВЕТ В С ЕХ !» , «5 километров 
за  неделю , 100 —  за зи 
му» —  эти и другие б о д 
рые призывы мож но уви
деть в районе студенч е
ского городка. Привлекли 
они и нашу группу. Мы 
приняли участие в м ассо
вых ф акультетски х сорев
нованиях. На старт вышли 
в полном составе, и в 
этом , конечно, больш ая 
заслуга наш его спорторга 
М ихаила Кутилова. Г руппа 
вы глядела даж е нарядно. 
Мы взяли с собой не толь
ко лыжи, но и плакаты , 
лозунги , от чего и наше 
настроение было радост
ным, приподняты м . Н авер
ное, это сказалось и на 
результатах : наша специ
альность заняла первое 
место.

На ком сом ольском  соб
рании мы активно обсу
дили этот массовый выход 
на старт. А когда спорт
клуб принял реш ение о 
проведении нынешней зи
мой соревнований по лы ж 
ным гонкам  и зимнему 

'м ногоборью  ГТО среди 
учебны х групп института, 
мы решили принять учас
тие и в этих состязаниях 
всей группой. Было такж е 
реш ено, что тренировать
ся мы будем  не менее 
трех раз в неделю . Наме
тили сроки проведения 
контрольны х тренировок. 
Нам очень хотелось бы на 
институтских соревновани
ях быть в тройке сильней
ших.

В. БОЧКАРЕВ, 
студ. гр. 2670.

ЮНОСТЬ
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
РЕДАКТОР 

В. П. БОРОДИН.
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ПО ЛЫЖНЕ ЗДОРОВЬЯ
ЕЩЕ В НАЧАЛЕ ноября, 

когда снег едва припорошил 
опавшую листву, любители 
лыжного спорта устремились 
в лесные просторы окрестно
стей Томска. Капризы погоды 
не помешали провести ряд 
массовых соревнований.

В институте первы/йи на 
лыжню вышли физикотехники 
и геологи. Прошли соревно
вания среди факультетов 
томских вузов, где наш ин
ститут был представлен 13 
командами. Наибольшего ус
пеха достигли девушки в эс
тафете 3x3 километра. Уже

с первого этапа Е. Старико-^’ 
ва (ХТФ) и Е. Чернова с 
ГРФ на равных вступили в 
борьбу с другими участница
ми. Успешным было продол
жение гонки на втором эта
пе и финиш их подруг А. 
Детковой (гр. 5770), А. Гор
бачевой (инж. ТЭФ), А. Ре- 
шетовой (гр. 3461), заняв-1 

ших соответственно 2, 3. 4 
места, лишь уступив предста
вительнице команды ТИСИ.

Ярким спортивным празд- 
’ ником прошло открытие зим
него сезона г. Томска на 
лыжной базе «Буревестник». 
Среди многих тысяч горожан 
заметно выделялись поли
техники: колонна лыжников 
более 600 человек, представ
ленных геологами, победа 
команд в комбинированной 
эстафете, соревнования по 
спортивному ориентированию.

7 декабря сотни политехни
ков вновь выйдут на лыжню. 
Одни — защитить спортив
ную честь факультета, дру
гие — поддержать товари
щей, большинство — прой
ти по нескончаемой тропе 
здоровья, чтобы с новыми 
силами и энергией начать 
трудовую неделю.

В. АРЛЯПОВ, 
старший преподаватель.

НА СНИМКАХ: открытие
зимнего спортивного сезона.

Фото И. Вотчала.

Л Е Т Н Е Е  
многоборье ГТО

У Д А Ч Н О  закончили лет
ний сезон многоборцы ин
ститута. 3 июля, выиграв 
первенство Д С О  «Буревест
ник» в Том ске, сборная ко
манда в составе шести че
ловек поехала в Новоси
бирск на зональные сорев
нования вузов. В сборную  
команду вошли: В. Зотов
(гр . 9172), В. Кулебякин , А. 
Ерохин (7460), В. Сиротен- 
ко (0760), Е. Чернова 
(3472), О . Головачева 
(3282). Участие приняли 18 
команд из всех городов 
Сибири. Н икогда ещ е по
добны е соревнования не 
были столь представитель
ными. Из 112 участников 
четыре человека из коман
ды Том ского политехниче
ского  института вошли в 
д есятку  лучш их. Это позво
лило нам занять II призо
вое место  после команды 
Новосибирского электр о 
технического  института —  
хозяев проведения зональ
ного первенства.

Чтобы сохранить хорошие 
традиции выступлений в 
соревнованиях, хотелось 
бы видеть на тренировках 
больш е студентов м лад 
ших КУРСОВ.

М ногие ещ е не знаю т, 
что это за вид спорта —  
летнее м ногоборье ГТО , 
путая с ком плексом  ГТО, 
Это сравнительно молодой 
вид спорта. Соревнования 
по летнем у многоборью  
ГТО (в том  виде, в каком 
оно сущ ествует теперь), 
проводятся с 1974 года. 
Популярность этих сорев
нований исклю чительно ве
лика, потому что м ногобо
рье ш ироко влияет на ф и 
зическую  подготовку, спо
собствует развитию  м о
ральных, волевых качеств 
спортсмена.

В нашей сборной три 
кандидата в м астера спор
та, двое (В. Зотов, В. К у
лебякин) —  участники пер
венства Р С Ф С Р  по летне
му многоборью  ГТО . М но
го в ком анде стар ш екурс
ников.

П ользуясь случаем , при
глаш аем в секцию  по лет
нему многоборью  ГТО 
студентов первого и вто
рого курсов.

Расписание см отрите в 
главном и 9-м учебном 
корпусах.

Т. АФАНАСЬЕВА, 
старший преподаватель.

ХОККЕЙ

ЧЕТВЕРТЫЙ
СТАРТ

29 —  30 ноября хоккей
ная друж ина Д С О  «Буре
вестник», созданная на ба
зе ТПИ, в четвертый раз 
стартует в первенстве 
С С С Р  среди команд м асте
ров класса «Б» зоны , где 
вместе с нами участвую т 
ком анды : «Заполярник» —  
Норильск, «Темп» —  Ю рга , 
«Зауралец» —  Курган , 
г. Рудный (Казахстан ), 
«Торпедо.» —  Рубцовск, 
«Спартак», «М аш инострои
тель» —  Новосибирск.

Ком анда «Буревестник» 
в подготовительном пери
оде провела много трени
ровок как по о бщ еф изиче
ской подготовке, так и на 
льду . С остоялось  17 конт
рольны х игр, из которы х 
в 12 встречах одерж аны 
победы .

Хоккейная прем ьера с 
участием  Новосибирского 
«М аш иностроителя» в пер
вый день принесла успех 
томичам . Мы выиграли со 
счетом 6:3. На следую щ ий 
день, имея зам етное тер 
риториальное преим ущ е
ство, мы уступили 2:3.

6 —  7 декабря пригла
ш аем всех на встречу е 
«Темпом» —  г. Ю рга.

В. ЕРМАКОВ, 
тренер команды.

КАЛЕНДАРЬ
ПЕРВЕНСТВА СССР 

КЛАССА «Б»
IV ЗОНЫ В ТОМСКЕ до» г. Рубцовск.

20 — 21 ДЕКАБРЯ
«Буревестник» — «За

уралец» г. Курган.
10 — 11 ЯНВАРЯ

«Буревестник» — «Спар
так» г. Новосибирск.

17 — 18 ЯНВАРЯ
«Торпе-

1980 - 1981 г. г.
6—7 ДЕКАБРЯ

«Буревестник» — «Темп» 
г. Юрга.

31 ЯНВАРЯ 1 ФЕВРАЛЯ
. «Буревестник» — г. Руд
ный (Казахстан).

28 ФЕВРАЛЯ — 1 МАРТА
«Буревестник» — «Запо

лярник» г. Норильск.
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